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Перспективы развития рынка фасадных материалов. Интервью портала 
Фасады.PRO с директором, разработчиком НФС КРАСПАН Александром 
Ивановичем Клименковым 
 
- Александр Иванович, как Вы считаете, что на сегодняшний день 
представляет собой российский строительный рынок и в чем его 
особенности, тенденции и перспективы? 
– Тенденция импортозамещения, которая началась недавно и происходит в сейчас 
будет продолжаться еще год –два, пока архитекторы и заказчики не перестанут 
закладывать в проекты материалы ушедших с рынка поставщиков. Возможно, 
именно тогда будет происходить следующий этап развития российской фасадной 
отрасли. 
 
- Какие перспективы и риски в новой реальности имеют производители 
фасадных материалов? 
– Риски заключаются, в снижении темпов строительства, заказчики переходят на 
использование более дешевых фасадных материалов. Возможны риски, связанные 
с отказом от сложившихся практик - контроля за производителями фасадных 
систем и реализацией объекта в соответствии с проектом. Пресловутая 
регуляторная гильотина отсекла технические оценки, технические свидетельства. 
Как среагирует рынок фасадных материалов переход на ГОСТы пока понять 
сложно. 
 
- Как вы оцениваете перспективы развития рынка фасадных материалов, и 



как вы планируете развивать свой бизнес в этой области? 
- В последнее время наметились тенденции большего объема строительства 
образовательных учреждений, школ, дошкольных учреждений, медицинских 
учреждений, используя для облицовки фасада соответствующие материалы класса 
функциональной пожарной опасности. 
 
- Есть ли у Вас понимание рынка после 2022 года? Какие тренды? 
- пока нет. 
 
- Какие тенденции в фасадной архитектуре вы могли бы отметить в 2023 
году? 
- За более чем 20 лет работы на фасадном рынке было много негативного опыта 
по использованию фасадной облицовки на зданиях. Сейчас тенденции приходят к 
тому, чтоб сохранить исторический облик зданий, используя современные 
технологии и материалы, стараясь максимально уйти от видимых креплений и 
швов. Входит в моду более целостная, монолитная облицовка фасада. 
 
- Как могут измениться тренды в выборе фасадных материалов в 2023 году? 
- Архитекторы большое внимание стали уделяться проработке фасадных решений, 
в том числе бесшовные решения облицовки фасада. 
 
- Какие материалы вы производите для использования в фасадных системах, 
и какие свойства эти материалы имеют? 
– Компания Краспан производит 16 видов облицовочных материалов и 28 систем 
из алюминия, оцинкованной и коррозионно-стойкой стали. Самые важные 
свойства наших материалов– это эстетика, высокое качество, что подтверждают 
документы - сертификаты, свидетельства и оценки, которые позволяют 
использовать их на объектах различных уровней ответственности. 
 
- Какие особенности и преимущества вашей продукции делают ее лучшим 
выбором для фасадных систем зданий? 
– Наша продукция уникальна тем, что на объекте могут легко сочетать до 5 
различных материалов и систем крепления, которые производятся на одном 
заводе. Каждый материал имеет свои особенности, который позволяет реализовать 
те или иные проекты архитекторов, заказчиков. 
 
- Какие инновации и технологии вы используете для улучшения 
характеристик вашей продукции. Есть ли новинки в вашей продуктовой 
линейке? 
– Мы постоянно совершенствуем технологии проектирования и производства, 



разрабатываем инновационные решения. В линейке продукции Краспан появилась 
новинка – КраспанМеталлоМагнезит, это металломинеральные панели для 
облицовки фасадов зданий различных уровней ответственности, от внешней 
облицовки зданий до внутренней отделки, в том числе так называемые «чистые 
помещения». 
 
- Как прошел 2022 год для вашей компании? 
– В принципе хорошо, имея собственное производство, практически не ощутили 
сложности связанные с особенностями года. 
 
- В чем заключались самые сложные ситуации года, и что именно позволило 
компании сработать в плюс? 
-Сложной можно назвать ситуацию с поставками качественных покрытий для 
фиброцементных панелей, и в данной ситуации мы нашли производителя 
лакокрасочного сырья на территории России и Белоруссии, которые заменили 
зарубежного поставщика. В настоящее время компания КРАСПАН обеспечена 
складскими запасами сырья для всех видов продукции на срок не менее трех 
месяцев, отгрузки продукции производятся в регионы России и зарубежья 
вовремя. Именно эти условия позволили нашей компании весь 2022 год 
чувствовать себя уверенно. 
 
- Как вы обеспечиваете техническую поддержку и консультации для 
архитекторов, дизайнеров и строителей, работающих с вашими 
материалами? 
- Компания КРАСПАН имеет отдел для работы с архитекторами, дизайнерами, 
проектировщиками. Его сотрудники, находящиеся в разных городах России, 
обеспечивают полную поддержку и оказывают консультации по применению 
материалов Краспан. 
 
- Как вы учитываете требования эстетики и дизайна при разработке и 
производстве вашей продукции, и как вы работаете с архитекторами и 
дизайнерами для создания индивидуальных решений? 
– Считаем, что прорабатывание дизайна — это самое главное. Использование 3D 
визуализации перед основным проектированием позволяет наглядно показать, как 
будет выглядеть объект, применяя нашу продукцию. 
 
- Какие примеры успешных проектов вы можете привести, в которых были 
использованы ваши материалы, и какие результаты были достигнуты? 
– Ежегодно компания Краспан успешно реализовывает более 250 проектов по 
облицовке зданий. Наиболее интересные и значимые проекты — это Зимняя 



арктическая станция «Восток», комплексная реконструкция объектов рудника 
Баренцбург (Норвегия), объекты космодрома «Восточный» г. Циолковский, 
объекты XXIX Всемирной Зимней универсиады, г. Красноярск., объекты по 
программе «Национальные проекты России» 
 
- Как вы обеспечиваете обучение и сертификацию строителей, чтобы они 
могли правильно и эффективно использовать вашу продукцию при установке 
фасадных систем? 
– Для этой цели создана «Школа монтажа», где обучают или повышают 
квалификацию монтажники именно в работе с продукцией Краспан. А также школа 
проектировщиков. 
 
- Ваши ожидания и цели на 2023-2025 год? Какие сценарии и задачи 
запланировали для себя? 
– Для собственников бизнеса важна стабильность компании. В связи с 
потенциальными рисками, связанными с особенностью времени, важна 
стабильность в поставках сырья, доступная логистика, стабильное состояние 
строительной отрасли. 
 
Портал fasady.pro благодарит директора компании НФС КРАСПАН 
Александра Ивановича Клименкова за интервью! 
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